



SORIA, JUEVES 6 DE FEBRERO DE 2014. AÑO CI. NÚMERO: 15.163

DECANO DE LA PRENSA SORIANA  
ESTE PERIÓDICO SE DISTRIBUYE CONJUNTA E INSEPARABLEMENTE CON EL MUNDO DE SORIA

www.diariodesoria.es



Cultura y Turismo baraja traer al ministro Soria a El Burgo / Página 12

Pedro Martín: la pesadilla continúa para el delantero numantino / Página 21

# 22 parques eólicos de la provincia dejarán de recibir 45M€ en primas

Los promotores de energía eólica auguran el cese de la actividad de empresas

J. S. / Soria  
Una veintena de parques eólicos de la provincia dejarán de recibir primas y partir de ahora sus ingresos dependerán exclusivamen-

te de la venta de energía. A tenor de la orden sobre el nuevo marco retributivo para el régimen especial (renovables, cogeneración y residuos) remitida a la Comisión

Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC) el pasado lunes, se suprimirán todos los ingresos para los parques eólicos construidos antes de 2005. En el

caso de la provincia la medida afecta a 22 instalaciones que dejarán de percibir unos 45 millones de euros. Sigue en **página 4** Editorial en **página 3**

## Ingresado en la UCI del Santa Bárbara un afectado por gripe A

Soria  
Un afectado por gripe A se encuentra ingresado en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) del hospital Santa Bárbara de Soria. En la última semana se registraron otros dos casos más con esta patología en el hospital soriano, si bien fueron dados de alta, según informó la Junta. **Página 9**

## Interior vende la antigua casa cuartel de Ólvega por 219.000€

**Página 11**

### AGRIGAN



Montar una explotación cuesta 100.000 euros



ÁLVARO MARTÍNEZ

## En las entrañas del parking

Las obras de Mariano Granados estarán terminadas para las fiestas de San Juan. El alcalde de Soria señaló ayer en el escenario de las obras, en las

entrañas de Mariano Granados, que se están cumpliendo los plazos y que tanto el subterráneo como la superficie estarán acabados. En la ima-

gen, el regidor soriano en una espectacular imagen donde se puede contemplar la Puerta de la Dehesa 'suspendida'. **Página 6**

### ENTREVISTA / PILAR SÁNCHEZ BARREIRO

## «Sin ayudas para las empresas esta provincia irá en caída libre»



Sánchez Barreiro. / Á. M.

Soria  
La presidenta de la Cámara de Comercio e Industria de Soria, Pilar Sánchez Barreiro, señaló ayer en el curso de una entrevista que «sin ayudas para las empresas esta provincia irá en caída libre». La responsable del

órgano cameral dijo sobre sus relaciones con la Federación de Organizaciones Empresariales Sorianas que «no hay relación» aunque «por lo menos no es mala y no hay enfrentamientos». Se lamentó de que «cuando hubo dinero no se trabajó

por crear una gran provincia», y que ahora «ya no hay excusa para decir que no hay empresas porque no hay suelo». Sánchez Barreiro también reconoció el momento delicado por el que atravesó la Cámara, aunque ahora «es viable». **Página 8**



## 45 millones de energía eólica se van al limbo

## Nuevas ideas para el sector inmobiliario

22 PARQUES eólicos de la provincia de Soria dejarán de recibir nada menos que 45 millones en primas, después de que el Ministerio de Industria haya decidido reducir las ayudas en el borrador de la nueva norma que acaba de remitir a la Comisión Nacional de Mercados de la Competencia.

El daño al sector es un hecho porque Soria acapara una buena parte de la energía eólica de Castilla y León y es igualmente una de las potencias españolas junto a Burgos. Todos los parques fueron construidos antes del año 2005, como fija la ley, por lo que se quedarán sin las primas a pesar del rendimiento que

han generado durante todos estos años. La medida llega, además, de forma arbitraria porque el ministro no se ha sentado a negociar este tema con los implicados y cambia las reglas del juego a mitad de la partida, como ha sucedido con otras cuestiones relacionadas con el Gobierno.

Los vaivenes en materia energética son tales que el sector no sabe realmente a qué atenerse ya. No sólo eso. La reforma eléctrica se ha convertido en un cúmulo de despropósitos de tal calibre que el desfase entre los ingresos y los costes del sistema suponen, probablemente, la estocada mortal a la energía eólica.

LA CONSTRUCCIÓN Y LA promoción urbanística es uno de los sectores que más ha sufrido con la crisis económica, por no decir el que más. Destrucción de empleo y viviendas vacías sin un comprador, cuando no embargadas, son el paisaje desolador que ha dejado la crisis económica.

Por esta razón debe ser bien recibido el nuevo Plan de Vivienda de la Junta de Castilla y León, que busca fórmulas para rescatar del fondo a uno de los sectores que, todavía hoy y pese a los perniciosos efectos de la crisis, sigue siendo uno de los que más peso tiene en el Producto Interior Bruto de la Comunidad.

Apostar por la rehabilitación, antes que la construcción de vivienda nueva, y por el alquiler, para sacar al mercado aquellos pisos que la demanda no es capaz de absorber, está por ver si es el camino definitivo. Pero, desde luego, es un comienzo distinto a lo que se estaba haciendo hasta ahora y que, a la vista está, daba escaos o nulos resultados.

La propuesta que la Consejería de Fomento, que dirige Antonio Silván, pone sobre la mesa significa un nuevo rumbo, que el Gobierno central haría bien en escuchar, porque lo que el sector inmobiliario necesita son nuevas ideas para que remonte.



SOBRE VIVIR

JOSÉ MARÍA MARTÍNEZ LASECA

## ¿Valladolid fue una fiesta?

DESDE el pasado 31-E hasta el 2-F se juntaron numerosos representantes y cargos del PP en Valladolid. Para celebrar una Convención Nacional. Según el diccionario de la RAE: reunión general de un partido político (...) para fijar programas, elegir candidatos o resolver otros asuntos. Frente a lo que pudiera parecer a simple vista, el cónclave en cuestión no surgió porque sí; sino como reacción a la Conferencia Política que, bajo el eslogan de 'Ganarse el futuro', el PSOE celebró en Madrid durante los días 8 al 10-N de 2013. Allí el partido socialista buscó dar otra imagen en el espejo. Quiso dejar atrás la depresión sufrida en 2011 con un proyecto renovado para recuperar su base electoral. De hecho en su elaborada Ponencia Marco, sometida a largo debate previo, se apreciaba un claro giro a la izquierda. Ese debate de ideas se mezcló con el del liderazgo y surgió la apuesta por el proceso de primarias para elegir a sus candidatos. Y también hubo allí charlas-coloquio.

El PP juega al contraataque, porque en política no hay que perder la iniciativa. Apuesta por un prietas las filas -tras sonadas disidencias y ausencias-; por la unidad de España y la recuperación económica en la salida de la crisis, con un mensaje claramente optimista ('España va en la buena dirección'), frente al desánimo reinante. Suyo el 'no dejes que la realidad te estropee una buena noticia'. Mucho autobombo, pues, por parte de sus cargos orgánicos, con Gospital al frente. Y desfile de ministros, como Montoro superstart (sin que tampoco faltaran la inquitETA Esperanza Aguirre), o el misógino Gallardón ante el foco mediático. Los anfitriones León de la Riva, Alcalde de la ciudad, y Juan Vicente Herrera, Presidente de la Junta, se quejaron por el alto IVA cultural y el maltrato a la minería, respectivamente. (Detrás vendrá Montoro con las rebajas, al decirse que Castilla y León está sobrefinanciada. Al parecer no se tienen en cuenta otros criterios, que inciden en el coste de los servicios que se prestan, como son los del envejecimiento y la dispersión de la población).

En fin, apenas llevan media legislatura cumplida y parece que llevarán ya una vida entera. Con el consiguiente desmantelamiento de nuestro estado de bienestar. Y todavía Rajoy avisa de que bajará los impuestos. ¿A quién? ¿Milagro reformista cuando en España aumentan el paro, la desigualdad y la pobreza?

### LA CHISPA DEL DÍA



### EL SANTERO

Mientras se define el proyecto definitivo del mercado de abastos y la cimentación, los comerciantes pretenden que junto a la plaza se ubique un centro comercial de unos 2.000 metros cuadrados a fin de revitalizar la actividad comercial en el centro de la ciudad. Para ello, los representantes de la Federación de Empresarios del Comercio (Fec) de Soria se van a reunir con el alcalde a fin de trasladarle esta petición y otras propuestas a fin de que los clientes puedan realizar en la plaza de abastos y en el centro comercial todas las compras familiares. El Ayuntamiento deberá escuchar las peticiones y sugerencias que le traslade el colectivo de comerciantes no solo para impulsar el sector en la ciudad sino para recuperar el casco antiguo de la capital.

### VOX POPULI SORIANA

#### INSTITUTO DE LA SALUD Forma 150 guardas civiles de Lérida

▲ El Instituto de Estudios de Ciencias de la Salud, cuya sede está en Soria, comenzó ayer a impartir un curso de formación a 150 agentes de la Guardia Civil de la Comandancia de Lérida en el manejo de desfibriladores y técnicas básicas de reanimación. Los cursos son de ocho horas de duración y cada uno tiene un número máximo de ocho alumnos.

#### CAJA DUERO

#### Pierde el primer caso de preferentes

▼ El Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Almazán ha dictado la primera sentencia en Soria por preferentes en la que se condena a la entidad financiera a devolver el dinero depositado por una familia en preferentes al anular el contrato ya que la juez estima que no se informó adecuadamente del producto a los ahorradores sorianos.

### AL LORO

#### Un afectado de gripe A en la UCI

La gripe A continúa asentada en la provincia de Soria, donde en la actualidad hay un enfermo ingresado en la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) del hospital Santa Bárbara de Soria. En la última semana se contabilizaron tres nuevos casos de afectados en la provincia de Soria, de los cuales uno permanece en la UCI, y los otros dos han sido dados de alta. Recientemente, el pasado 28 de enero falleció un vecino de Soria de 41 años por gripe A, siendo la primera víctima por esta afección en la provincia, si bien ingresó aquejado de otras patologías.

EL MUNDO  
DIARIO DE SORIA

SORIANA DE EDICIONES S. A.

EDITOR:  
JOSÉ LUIS ULIBARRI

PRESIDENTE:  
FRANCISCO RUBIO

DIRECTOR GENERAL EDITORIAL:  
PABLO R. LAGO

GERENTE:  
JOSÉ ANTONIO ARIAS

DIRECTOR:  
JUAN FRANCISCO CORCUERA

REDACTORES JEFE: José Ramón Rodríguez,  
Víctor Fermín Moreno y Pilar Pérez.

JEFES DE SECCIÓN: Félix Tello (Deportes),  
José Ignacio Ruiz (Maquetación y diseño).

ECONOMÍA: Nuria Fernández.

LOCAL: Belén Santos, Carlos Carnicero Ungría.

PROVINCIA: José Sosa, Antonio Carrillo.

CULTURA: Javier Martín.

DEPORTES: Jon Ander Uriarte.

SUPLEMENTOS: Ana Pilar Latorre.

FOTOGRAFÍA: Valentín Guisande y Álvaro

Martínez, Diego Mayor (fines de semana y festivos).

MAQUETACIÓN: Sandra Martínez.

DIRECTOR COMERCIAL: José Ignacio Arganda.

PUBLICIDAD: Roberto Lapeña,  
Silvia Andrés y José Ramón Sebastián (digital).

ADMINISTRACIÓN: Ana Antón

SUSCRIPCIONES: Yolanda Soriano

IMPRIME: Calprint F.L. Medina del Campo (Valladolid)  
Depósito Legal: 50-33-2006

# 22 parques eólicos sorianos dejarán de recibir 45 millones en primas

● Apecyl advierte de que algunas empresas podrían cesar su actividad

Viene de primera

Según explicó el presidente de la Asociación de Promotores de Energía Eólica de Castilla y León (Apecyl), Javier Gracia, después de conocerse las intenciones del gobierno las empresas están calculando como van a afectar realmente a sus parques tanto de forma inmediata como en el futuro. Según los criterios establecidos por el Ministerio de Industrial los parques eólicos dejarán de recibir ayudas cuando alcanzan una rentabilidad razonable de 7,5 % según comentó Gracia. Los parques construidos antes de 2005 ya han superado esa cifra por lo que no recibirán prima alguna.

Para los promotores de energía eólica en estos criterios que fija el ministerio hay un problema a nivel nacional al que se suma otra problemática a nivel regional. El problema que afecta a todos los promotores es que en la baremación del Gobierno no se tiene en cuenta un aspecto tan importante como la carga financiera que soportan las empresas que han realizado un gran desembolso para

Apecyl alerta de que el nuevo sistema será «desastroso» para el sector

En Castilla y León serán 80 los parques eólicos que perderán las primas

poder construir e iniciar la actividad en sus parques eólicos. A nivel regional el otro problema al que tienen que hacer frente los promotores es la denominada 'ecotasa' que supone que los parques eólicos instalados en los territorios con este impuesto sean un 4% más caros.

Desde Apecyl considera que estas medidas pueden tener un efecto «desastroso» sobre el sector y será «especialmente perjudicial» en Castilla y León. Incluso desde el colectivo no descartaron que el nuevo sistema acabe pro-

vocando que haya parques que deban cesar en su actividad.

Soria será, junto con Burgos, la provincia de Castilla y León más afectada por la aplicación de esta orden. En total en la región hay 80 parques construidos antes de 2005 que perderán todas las primas. Burgos, al igual que Soria, cuenta con 22 instalaciones afectadas. La siguiente provincia con más parques afectados sería Zamora con 16.

Gracia explicó que los nuevos criterios fijados por el Ministerio de Industria vienen determinados por la necesidad de efectuar un recorte de 2.700 millones en las primas a las renovables. Las dificultades aumentan ya que a ese recorte se le suman el incremento del 7% en los impuestos por la generación de energía y el 4% de la ecotasa.

A cierre de 2004, había en España 8.840 megavatios (MW) eólicos que, en principio, se verían afectados por este cambio y que suponen un 38,5 % de toda la potencia instalada a finales de 2013 (22.959 MW, según datos de la Asociación Empresarial Eólica) según recogió la agencia Efe el pasado lunes.

En la orden el Gobierno detalla cientos de parámetros y estándares en los que se basa el nuevo marco retributivo para el régimen especial, que tendrá aplicación desde julio de 2013 y que prevé ahorrar 1.750 millones este año según informaron las mismas fuentes. Estos cambios en el marco retributivo del régimen especial forman parte de la reforma eléctrica emprendida por el Gobierno en julio del año pasado para intentar acabar con el déficit de tarifa, desfase generado entre los ingresos y los costes del sistema y que supera los 26.000 millones de euros. Tras pasar por la CNMC, los documentos sobre este nuevo marco retributivo de las renovables deberán aprobarse por el Gobierno y publicarse en el Boletín Oficial del Estado (BOE)

El recorte en las primas no solo va a afectar a las energías eólicas. Desde la industria fotovoltaica ya se anunció una pérdida de más de 500 millones de euros, según la patronal del sector, la unión española Fotovoltaica. También afectará a las termosolares.



Imagen de archivo de un parque eólico en la provincia. / VALENTÍN GUISANDE

## Los 22 parques que dejarán de percibir primas

PARQUE	POTENCIA	PARQUE	POTENCIA
Ólvega- Noviercas Fase I	14.85 MW	Hontalbilla (Adradas-Frechilla- Barahona-Villasayas- Alm.)	36.55 MW
El Toranzo (Cueva - Borovia)	18 MW	Hontalbilla II (Adradas y Barahona)	28.9 MW
El Tablado (Beratón - Borobia)	19.8 MW	Sierra (Retortillo)	19.55 MW
Ólvega- Noviercas Fase II	13.86 MW	Urano (Aldehuelas y Villar)	30.4 MW
El Fulpal (Hinojosa - Pozalmuro - Ólvega)	17.25 MW	Juno (Suellacabras-Narros-Aldehuela)	24 MW
Ampliación Toranzo (Cueva - Borovia)	7.26 MW	La Luna (Tévago- Fuentestrún-Valdegeña)	25.5 MW
Parque i+D Pozalmuro	1.5 MW	Trévago (Trévago-Fuenstrún-Matalabrerías)	24 MW
Oncala	24.75 MW	Hiperión (Suellacabras-Magaña)	25.5 MW
Magaña (Oncala - Fuentes)	24.75 MW	Estoncala (Arévalo-Las Aldehuelas)	16 MW
Sierra del Cortado (Tajahuerce - Almenar - Pinilla)	18.48 MW	Saturno (Aldehuelas-Vizmanos-Arévalo)	16.8 MW
Castilfrío	24.75 MW	Júpiter (Vizmanos-La Póveda- Sta. Cruz de Yanguas)	14.4 MW

FUENTE: APECYL

